
-----------www.jornaldelaguna.com.br-------------
ANO XXIV � N° 1286 - Laguna, se, 26 de julho de 2019 SEMANÁRIODO SULCATARlNENSE

.

R$3,50

"JORNAL DE LAGUNA

Inspire-se nas' ações depessoas
que doam tempo, recursos e

esforçose transformam. a cidadeANOS
. Páginas 12 e 13

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



2

Contrap'�"to
-,

"
'

,

' Márcio M. Carneir
redator@jomaldelaguna,com,br

t GILBERTO INÁCIO BARZAN
Com tristeza, registramos o falecimento no último dia 18, em nossa capital, de
Gilberto Inácio Barzan, o conhecido Ná Barzan, 72 anos, aqui tendo marcado época
no futsal, pelo Blondin e no futebol, jogando pelo Barriga Verde. Há muitos anos

mudou-se para a capital, onde atuou profissionalmente, na secretaria estadual de

Educação e, depois na Procuradoria Geral do Estado, onde aposentou-se.
Um pouco da sua história

Lagunense nascido em 27 de junho de 1947, filho de Maria Clara (Remor) e deAntônio
Barzan, o conhecido Ná, fez o Jardim de Infância e as r', 2a e 3a séries no Colégio
Stella Maris, a 4a série na Escola Básica Jerônimo Coelho e a Sa, já como interno, em
colégio de São Ludgero, depois voltando para Laguna, fazendo o curso de Admissão
no Ginásio Lagunense, onde também fez as duas primeiras séries e as outras duas
no Colégio Comercial Lagunense. Indo para a capital, estudou na Academia de
Comércio de Santa Catarina e Escola Senna Pereira, (onde formou-se Técnico em

Contabilidade). Em nível superior era formado em Biblioteconomia pela Udesc e

fez até a sétima fase de Economia. Profissionalmente começou a sua carreira como

funcionário do antigo Banco Nacional do Comércio, que depois passou para Banco

Sul Brasileiro. Barzan também trabalhou no Besc, Cibrazém (depois Conab), foi
professor da então Fundação Educacional de Santa Catarina, atuou na secretaria

estadual de Educação e Procuradoria Geral do Estado, até aposentar-se. Antes,
quando jovem, teve destacada atuação no esporte na terra natal, jogando futsal,
conquistando alguns campeonatos pelo Blondin e passando por outros clubes de

futebol, jogando pelo Barriga Verde FC, EC Ferroviário, de Tubarão, Figueirense e

Avaí, da capital e em alguns clubes amadores, como o Tupi.

f _

Datas Históricas

Biometria
"

CADASTRAMENTO

ELEITORAL
Integrantes da Justiça Eleitoral, têm
incentivado os eleitores a fazerem o

cadastramento biométrico com antecipação,
mesmo que-a cidade não esteja no obrigatório

,

I.
neste momento. Todos acham importante
que se faça o càdastro agora, até para evitar
filas-e desconforto nos outros dias. Só para
se ter uma ideia, na 20' Zona Eleitoral hoje,
pelo menos 47% já fizeram o procedimento. 'É
recomendado agendamento no site, fazendo
com que ninguém frequente filas de espera.

,

MERCOAGRO
A Associação Comercial de Chapecó-ACic, está
convídando,o colunista para o lançamento do
MERCOAGRO 2020, na próxima quinta-feira, 1°
de agosto, às 19h na sede da forte e importante
entidade do oeste. Outro lançamento ocorrerá
dia 2S de setembro, 12h30, no Pavillião de

Exposições Anhembi, em São Paulo.

. .-

'ENEM �019:
LAGUNA TEM 803

,

INSCRITOS
O Instituto Nacional de Estudose

Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira
(Inep) segue preparando a aplicação
do Exame Nacional do Ensino Médio' �

(Enem) 2019. As provas serão realizadas
nos dias 3 e 10 de �ovembro, primeiro
e segundo domingo do mês. A edição
deste ano tem 5.095.382 inscritos em
todo o Pais. Desses, 110.702 sãode

.Santa Catarina, aí incluídos os BOlde
Laguna. Florianópolis tem o maior

número de inscritos em nosso estado I

com 12.753.·No Sul do Estado,além
da terra de.Anita, também aparecem
Araranguá, com 1.81'9, Braço do Norte

801, Crlciúma 4.583, Garopaba 616, Iça
700, Imbituba 862, Orleans 812, Sombri
1.264 e Tubarão com 2.899 inscritos,

Tempo em Lagu�a
Hoje (26): Tempo instável com chuva em boa parte damanhã,
durante a tarde céu mais encoberto com chuva. Temperatura
baixa em relação aos dias anteriores e com declínio acentuado
no fim do dia. Vento noroeste a sudoeste, fraco a moderado
corri rajadas.

'

tObituário
Dia 18
_ Gilberto Inácio Barzan, n

anos. Lagunense, residia
em

Fle>rianópolis.
",;

»27 - 1965 - Assume a

Paróquia Santo Antônio
dos Anjos, o padre
Valdir Borges.
»27

:
- 1839

Proclamação da

_ República Catharinense
em Laguna, que por.
ser fundada em julho,
passou à história com

o nome de República
Juliana.
»27 1839 O

comandante da Marinha, José Garibaldi, "descobre" na

barra de Laguna, o amor de sua vida, Ana Maria de Jesus

Ribeiro, a nossa Anita.
»27--- 1989 - Circula o jomal cultural "O Manifesto".
)28 - 1995 - O lagunense Armando Calil Bulos, recebe
homenagem da Associação Catarinense de Imprensai
Casa do Jornalista.
»29 - 1676 - Data oficial da fundação de Laguna, por
Domingos de Brito Peixoto. Laguna serviu cÇJmo posto
avançado da Coroa Portuguesa, utilizada como ponto
estratégico de apoio para o desbravamento da região sul,
como local de resistência nos conflitos existentes entre

Portugal e Espanha pela posse do território não explorado.

Min . .l5°C - Max, 27°C

Chance de.chuva: 70%

Dia 21
I

_ Martinha Soares Nunes,�.
anos: Residia na Caputera,

Amanhã (27): Nuvens com chuva fraca na madrugada e_

.

amanhecer, com variação de nuvens no decorrer do dia.

Temperatura baixa. Vento' sudoeste
-

a sudeste, 'fraco a

moderado com rajadas.
Min.12°C - Max, 1 rc
-Chance de chuva: 80%

Dia 22
, SantoS

- José CaJ11elTO dos

(Zé CameirinhO), 86 anOS,

Residia na Ponta da Barra,

'I 'a Alves,
- Maria da SI veir da
80 anos. Residia na ponta

Barra..

" I' /
-

Domingo (28): Tempo firme e ensolarado. Temperatura

O.,._;..
baixa, Ven!o_ sudoeste passando a nordeste à tarde, fraco

- a moderado.

./..............
'

Min. IOoC - Max. 18°C

I \ Chance d� chuva: 0%

Fases da lua Tábuas das marés

e' Minguante· 31.
..J' Nova- de 1'/8 até 6/8

f:i�' Crescente, de 7/8 até 1�/8

(. , Cheia· de 15 até 22/8

04:23=0.2 - 16:56=0.2 00:38=0.4 -

AMANHÃ DOMINGO
PREAMAR BAIXAMAR. PREAMAR BAIXAMAR

. "'OJE
PREAMAR BAIXAMAR

03:37=0.2 - 23:33=0.3
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UM VASTO IIPROTO-ESTADO"
. DENTRO DAAMAZÔNIA

.

O maior patrimônio genético se oferece na

Amazônia. Como dizia um de nossos melhores

estudiosos Eneas Salati: "Em poucos hectares

da floresta amazônica existe um número de

espécies de plantas e de insetos maior que em

toda a flora e fauna da Europa" (Salati, E.,
Amazônia: desenvolvimento, integração, ecologia,
Brasiliense/CNPq, S.Paulo 1983; cf. Leroy, l-P.,
Uma chama na Amazônia, Vozes/Fase,.Petrópolis

1991,184-202; Ribeiro,' B.,
Amazônia .urgente, cinco

séculos de história e ecologia,
Itatiaia, B.Horizonte 1990,
53). Mas não nos devemos
Iludir: esta floresta luxuriante
é extremamente frágil, pois, se
ergue sobre Um dos solos mais

pobres e lixiviados da Terra.
Na região amazomca pré
colombiana viviam segundo o

historiador Pierre Chaunu dóis

milhões de habitantes e em

toda a Amériea do Sul cerca de

Leonardo 80ff

Teólogo, escritor
e professor
universitário

80-100 milhões sendo que cinco milhões no Brasil.

Desenvolveram um sutil manejo da floresta,

:.lespeitando sua singularidade, mas ao mesmo

=tempo modificando o habitat para estimular aqueles
vegetais úteis para o uso humano. Como afirma

o antropólogo Viveiros de Casto:"a Amazônia

que vemos hoje é a que resultou de séculos de

intervenção social, assim como as sociedades que

(Final)

ali vivem são o resultado de séculos de convivência
com a Amazônia (Sociedades indígenas e natureza,
em Tempo e Presença,n.261,1992,26). E.Miranda é

aindamais enfático: "Resta pouca natureza intocada
e não alterada pelos humanos na Amazônia"

(quando o Amazonas corria para o Pacífico, Vozes,
Petrópolis 2007, 83). No Brasil pré-cabralino
havia cerca de 1.400 tribos, 60% delas na parte
amazônica. Falavam-se línguas pertencentes a 40

troncos subdivididos em 94 famílias diferentes,
fenômeno fantástico o que levou a etnóloga Berta

Ribeiro afirmar que "em nenhuma outra parte da

Terra encontrou-se uma

.

variedade
\

linguística
semelhante à observada naAmérica do Sul tropical"
(Amazônia urgente, op.cit. 75).
Releva notar que no interior da floresta amazônica,
a partir de 1.100 antes da chegada dos europeus,
formou-se um espaço imenso (diria quase um

"império") da tribo tupi-guarani. Ela ocupou
territórios que iam desde os contrafortes andinos,
formadores do rio, até a bacia do Paraguai. e do

'Paraná, chegando depois ao Norte e Nordeste,
descendo até o Pantanal e os pampas gaúchos.
Praticamente todo Brasil florestal, exceto algumas
partes, . foi conquistado pelos tupi -guaráni (cf.
Miranda, E., Quando o Amazonas corria para o

Pacífico, op.cit.92-93). Foi criado um "preto
estado" com animado comércio com os Andes e

o Caribe.
Desta forma se desfaz a crença do caráter selvagem
da Amazônia e de seu vazio civilizacional.

LAGUNA FONTE DE INSPIRACÃO!
,. .

A nossa querida Laguna completa no dia 29/07

seus 343 anos, quantas histórias, fatos, eventos
I

e todos, sem exceção', provocaram sentimentos

inesquecíveis. Assim como a empresa é marcada

por sua história, posicionamento, cultura e pessoas

que a compõem, como a nossa

Laguna, cidade que tive a sorte

de passar a infância, não é

diferente.
.

Pois bem, para homenagear a

nossa cidade, fazendo analogia
com o mundo organizacional,
farei uma comparação de'

eventos marcantes versus

aprendizados que podemos
levar para nossa vida e carreira.

Anita e Giusepe fizeram parte
Comportamental de nossa história, na Revolução

Farroupilha, participaram· da
tomada do Porto de Laguna.
Deste evento tiramos como

lição, força, independente de

gênero, postura disruptiva, uma mulher naquela
época fazer o que a Anita fez, é um excelente

exemplo de

Quebra de paradigmas. É também exemplo 'de

propósito claro e foco no resultado.
Já a nossa Lagoa Santo Antônio dosAnjos representa

.

Letícia Zanini
Master Coach,
Psicóloga e

Educadora

a comtemplação do belo, mas para isso, é preciso
estado de presença e conexão com o agora.
O Farol deSanta Marta é o local onde praticamos o

ócio criativo, fundamental para que novas ideias e

soluções se apresentem em nossas vidas.

Ternos também o conhecido Carnaval de Laguna,
famoso em todo país, com o evento aprendemos
que organização e simplícidade fatores

imprescindíveis em determinados

quando bem aplicados, ainda trazem
resultados positivos e diversão para
muita gente.
O padroeiro da cidade é o Santo
Antônio dos Anjos, que nos ensina

que fé não necessariamente tem

a. ver com religião, mas sim em

persistir tanto em algo até que se

tome verdade.

Essa é uma pequena Homenagem
a nossa querida Laguna, cidade em

. que vivi momentos inesquecíveis,
de aprendizados e que, com certeza,
contribuiu para minha construção
pessoal e profissional. Laguna é tipo

.

casa de vó, nem sempre podemos '

morar nela, mas é um lugar que
só de pensar, nos traz lembranças
incríveis.

Gente
de nossa terra

Irmã
Bernadete

Rech
Na edição em que comemoramos

antecipadamente o aniversário de

Laguna, nada mais justo do que
focalizarmos a trajetória da simpática
Irmã Bemadete Rech que há dez

anos presta importante serviço a toda

comunidade lagunense, na direção do

Colégio Stella Maris. Natural de Paranavaí, no Paraná, a quinta filha de uma família

de nove irmãos, está à frente do educandário que este ano comemora 108 anos de

fundação. De família religiosa, origem que a fez ter uma convivência rotineira com

padres e freiras, a vida sacerdotal estava intrinseca desde a inf'ancia, quando sentava

à mesa para fazer a refeição, e antes, junto com os irmãos, se dedicava ao momento

de oração, prática que acontecia: também antes de dormir, quando juntos rezavam o

terço. Estudante em um colégio de irmãs carmelitas, sua admissão aconteceu aos 22

anos, em uma idade considerada até mais avançada para época. O fato se deu porque

sempre foimuito ligada a família, além de auxiliarnos serviços no sítio, o que fez com

que este laço fosse dificil de ser rompido. Mas a Irmã acredita que tudo acontece na

hora certa e hoje, olhando para trás, orgulha-se da trajetória e da família que construiu

junto a Congregação. Formada em Pedagogia, com especialização em Psicopedagogia
e Administração Escolar, ela possui experiência em sala de aula, fator q� considera

fundamental para o embasamento que possui, tendorealizado estágios e lecionado até

chegar ao posto de direção geral, o que ao seu ver, requer teoria eprática. Foi em Jaraguá
do Sul, no colégio da Congregação, que ela assumiu como diretora pela primeira vez:

"Foram oito anos de muita dedicação e de desafios diários. Não que hoje não existam,
mas já tenho muito mais maturidade para administrar as situações", recorda. De lá pra
cá, a querida Irmã já dedicou-se as entidades de Blumenau e Joinville, até chegar em

Laguna: "Cursei um ano do juvenato em Laguna, mas como interna. Foi na direção,
mais precisamente a partir do dia 2 de fevereiro de 20g8 que tive o primeiro contato

com o povo lagunense", recorda, sem deixar de acrescentar: "Como o ano letivo estava

quase iniciando e o planejamento já estava elaborado, foi urnafase de avaliação e

entrosamento com a equipe, o que aconteceu gradativamente". Quando o assunto é

o .Stella Maris, ela que vem marcando seu nome na história do educandário, com a

ampliação emodernização de toda estrutura, manifesta sua satisfação egratidão: "Cada
ano.é um novo desafio, uma luta para melhorar a qualidade de ensino e satisfazer

a sociedade. Estamos no caminho certo. Meu desejo é que mais do que nunca, a

presença de Deus reine em nosso ambiente e que todos que trabalham e estudam em

nosso colégio possam se sentir tocados e amadós",

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Paróquia
A .

SANTO ANTONIO DOS ANJOS

•

•

•

•

Hoje, 26, missas às 19h na Barbacena e às 19h na, Matriz e

Praia do Sol e às 20h em Nova Roseta. Terça-feira, 30, às 6h30

Fazenda; às 19h30, reunião e 19h, na Matriz, as tradicionais

do Conselho Comarcal, em missas de Santo Antônio; às 14h

Cabeçuda. Amanhã, 27, missas às reunião comarcal da Pastoral da

17h30 no Mar Grosso, 19h Matriz Saúde, de Laguna, na Paróquia
e em Barranceira e às 20h15 no Santo Antônio. Quarta-feira, 31,
Perrixil. Domingo, 28, missas às às 15h missa na Matriz. (Pároco
8h no Portinho, 9h30 Matriz, 1,Oh Padre Lenoir Steiner Becker)

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DERESPONSABILIDADE

DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

l'Klqs�'ª; ornpleta 3,43 ªnos,e'hoje, nadamais
jU'stó gpe.R��b.1 izaro povo lagunense, gente de bem,

guerreira� ocltªlhadora, e que nãomede esforços
na buscaao d'escimento"ê Cfemelhores dias para

essaddade.

'JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna Lida.
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I
•
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LAGUNA: UM POUCO
--DA S,UA H STÓRA

A história de Laguna
começa na pré-história
com os índios carijós
pertencentes à raça Tupi
guarani. E como prova de

sua existência deixaram

aqui os Sambaquis (Sítios
Arqueológicos Milenares)
ou Cemitérios Indígenas,
que eram formados por

�montões ,. ..de conchas,
Q_
restos de cozinha e de

esqueletos dos próprios
.

índios que aqui habitavam.
São 22 Sambaquis
localizados em Laguna.
A história continua com .

o Tratado de Tordesilhas.

Há 525 anos atrás, em

7 de junho de 1494, as

duas maiores potências
mundiais da época,
Portugal e Espanha, foram
incluídas na primeira
grande decisão colonial
do mundo. Fariam parte
do Tratado de Tordesilhas.

O
.

documento entrou

para a história e evitou a

guerra entre Portugal e

Espanha. Foi traçada uma

linha imaginária de 1,5
milhão de quilômetros de

extensão, que no Brasil
cortava a Ilha de Marajó
(PA) ao norte e Laguna ao

sul; as terras encontradas

ou a descobrir, a leste

do meridiano seriam região sul, como local de

portuguesas e os territórios resistência nos conflitos
a oeste pertenceriam existentes entre Portugal
aos espanhóis. Uma das, e· Espanha, pela posse do

hipóteses levantadas em território hão explorado.
Laguna, é que a linha Seu fundador, 'Domingos
definida por Tordesilhas de Brito Peixoto, lançouas
passaria peito' da Praia

_
bases de um povoamento

do Gi, na chamada Pedra que seria no futuro, j

do Frade. Daí espanhóis cenário de importantes Hoje suas ruas estreitas,
logo que chegaram ao sul, acontecimentos da seu casario, bem como sua

,

do Brasil para demarcar o história brasileira. Tendo história, estão protegidos,
Tratado de Tordesilhas. 'alcançado projeção na tombados pelo Patrimônio,

Fundada em 1676, Guerra dQS Farrapos, Histórico Nacional.

Laguna serviu como onde abraçou o ideal _ Laguna conservará para
posto avançado da coroa republicano, foi em sempre um passado
portuguesa, utilizada como -Laguna que se instituiu altaneiro que " sempre

ponto estratégico de apoio pela segunda vez, em abrirá suas portas para um

para o desbravamento da- território brasileiro, uma futuro brilhante.

república, chamada de Ana Maria de Jesus

República Catarinense ou Ribeiro, a "Anita", nasêeu
Juliana. Embora de curta em 1821 em Laguna na

duração, pois logo as forças então província de Santa

imperiais ,retomaram o Catarina. Seus pais, Bento
território, a República Ribeiro da Silva e Maria

Juliana permanece no Antônia de Jesus eram

decorrer dos anos, como

exemplo da cultura,
do ideal e a coragem
do povo lagunense, na

defesa dos seu ideais
de justiça, e igualdade.
Mas Laguna também

participou da guerra do

Paraguai, destacando-se
mais uma vez a coragem
e a bravura de seus filhos.

eRECI· 28251

CaldolO

CORRETOR DE IMÓ
PlANTA0 DE VliNDAS

(4813641·0024/99986·1119/98400·0024
VVJJVJ1l.l:íeníoimoxteis.eom.mlj

pobres, porém honrados,
Anita herdou a energia e

a coragem, revelando-se
desde criança um caráter

independente e resoluto.

Aos 18 anos conheceu

José Garibaldi, que viera

com as tropas farropilhas
de Davi 'Canabarro e

Joaquim Teixeira Nunes,
tomar .Laguna em julho

IS

de 1839, fundando a

"República Juliana dos

Cem dias". Garibaldi

chegara à Laguna com

fama de. ,herói pelo feito
,

épico que acabara ,de,
realizar ao transportar, por
terra, as duas embarcações
"Seival" e �.'Farropilha",
de Capivari à Tramandaí

e posteriormente salvando

do naufrágio a primeira,
ao sul .do Cabo de Santa

Marta.
Em 1984, Laguna

passou a figurar como a

primeira cidade de Sta.

Catarina a ser tombada

como Patrimônio

Histórico Nacional, sendo
responsável pelo mesmo,

o IPHAN (Instituto do

Patrimônio

e Artístico

Estão

Histórico

Nacional).
tombados

'

..

nionumentos históricos

e aproximadamente 600

edificações.
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Homenagem a Jerônimo Coelho

,188 ANOS DA IMPRENSA CATARINENSE
Como acontece há

alguns anos, 28 de julho,
DIA DA IMPRENSA

CATARINENSE,
completando 188 anos,
será lembrado em Laguna
na próxima terça-feira,
30, com, solenidades
inicialmente às 10h na

local, prefeito Mauro

Candemil e presidente da

ACI, Ademir Amon, tudo
com o brilhantismo da
banda privada mais antiga
do Brasil, a nossa querida
Sociedade Musical União

dos Artistas, hoje com 159

anos, e a figura de Jerônimo

Praça Jerônimo Coelho,
fundador da imprensa e da

maçonaria catarinense, com
hasteamento dos pavilhões
da cidade juliana, do Estado

de Santa Catarina e do

Brasil, além de alocuções
de Wagner Zopelaro,
representando a Maçonaria

Coelho, com produção do

professor .Rodrigo Bento,
representado por um

jovem aluno do Colégio
SteIla Maris. Na sequencia
assinatura de termo de

intenções entre a ACI e

dirigentes educacionais,
com trabalhos de redação
contarão a vida e obra

de Jerônimo Coelho. Ao

final será colocada uma

corbelha junto ao busto

do pai da imprensa e da

maçonaria barriga ' verde,
fechando' com uma visita

as obras do Colégio Militar
de Laguna, provavelmente
com a presença do Coronel

(

Cada ano que passa, cada momento de

trabalho fica marcado no coração da

comunidade que constróía ca 'lUa
{'

,

idade melhor, Q

CÓMODA TRAVESSURA
1 PORTA4GAVETAS MDF
COO:l06422

lOXSEMJUROS

53,99

Araújo Gomes, comandante,
geral da Polícia Militar de

Santa Catarina. Ao meio dia,
será oferecida uma paeIla
no Laguna Praia Clube,
com degustação da cerveja
artesanal de Laguna Craft

Beer e sorteio de brindes

entre os profissionais da

imprensa com
,

presenças

confirmadas, como Moacir

Pereira, Rafael Bicca,
'

Fernando Caevalho, Paulo

Cereja, Celso Fernandes

(que fará o cerimonial),
Eduardo Ventura, Luiz

AntônioBrescianini,Manoel
Timóteo de Oliveira, Onildo

Júlio

GUARDA·ROUp,\6PotrrAS
9 GAVETAS CANADA OEMOBILE

cóo':1M823

lOX SEM JUROS

109,90

Arilton Barreiros, Milton
'�

Alves, Fernando Freitas,
Álvaro Dalmagro, Paulo

Roberto Fernandes, Antônio
Rodrigues, Ilda Silva,
Carlos Damião e Deborah

Almada, entre outros. Tudo
com apoio da Prefeitura de

Laguna, Lojas Maçônicas
da cidade, PESCAF, Plot

Studio, Laguna Praia Clube,
Jóia Garden, Colégio
SteIla Maris, professor
Rodrigo Bento, Sociedaderj
Musical União dos Artistas,
Rádios Difusora, 91,5,
Transamérica 103,1, Laguna
Web e 87,9 e JORNAL DE
LAGUNA.

:.'. ,RS'I,H' on,p� � IM TOTAL APRAZOR$ 572.30
_. Banrisul_

LAGUNA . Rua Gustavo Richard, no 454 . Centro . Tel.: 48 3644 0815 IMBITUBA. . Rua Nereu Ramos, n° 404 Centro Tel.: 48 3355 0022

GAROPABA/Centro . Rua 30 de dezembro • Tel.: 4832544601 •

- GAROPABA/Campo D'Una . Rod. SC 434 Kmll . 10750 • Tel.: 48 3354 0070
Ofertas válidas até 31 de julho de 2019 ou enquanto durarem os estoques, Após esta data os preços voltarão ao preço normal. Reservamo-nos o direito de não vender por atacado, 'Promoção PEGAR E LEVAR, produtos sem entrega_ e

sem montagem, O cliente é responsável pela retirada e pela moriataqern do produto. Consulte o vendedor para obter Informações sobre promoções e condições de pagamento. Condições de pagamento sujeito à aprovação <: liberaçao

de crédito, Fotos meramente ilustrativas. Objetos d�corativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos aproximadas. Informações e garantias nos manuais dos produtos. Ressalva-se o dir��o de eventuais r�jficaçoe� destas

TOTALA PRAZO RS 499,00

A11URA: 1045

MM'IlARGURA:1326MM:
PROU8DMM.

(

SOFÁCAMASALOMEMATRlX
CÓO;104779

lOxSEM JUROS

'112,99
TOTAL A PRAZO RS 1,129,90

Aceitamos OScartões:

CAMACASAl.KElY
CAMBR cOO.: 7092

lOX SEM JUROS

36,99

, CÇlLHÂOs�STA 7BXI88X14
FAMARINGAD23cón:1646'1S

lOxSEM JUROS

29.99
TOTALA PRAZORS 299,90

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Uma rua, uma história

0'"

Vista departe do ' "

.. centro hlstonco, em 1949.

Catedrático formado em

Genebra, nasceu em Tubarão

em 28 de novembro de 1907

e faleceu aqui em 6 de agosto
de 1978.Aos 11 anos de

idade foi para um seminário,
na verdade um colégio de

irmãos franciscanos, onde estudou até entrar para a üniversidade. Formado em Medicina, não pode
clinicar por ser estrangeiro. Em 1935, já casado com Ivonne Albert, filha de um grande advogado suíço,
voltou ao Brasil, mais exatamente para o Rio, onde clinicou. Por problemas de saúde teve de retornar

à Laguna, onde foi jornalista, professor de francês e diretor de escola. Amante da leitura, escreveu

inúmeras crônicas que nunca foram publicadas. É nome de rua na praia do Mar Grosso.

encantam�nto da lágrima.
� vida 'pó'�e serUlIl'lindo

. lago ou um deserto árido.
ela ée�a descóbri o

�:.®,.�
,

.

. -;

e me esqueci da plateia.
$;:,

."'i

Amúsica;de um visionário .

A sopa que cura a ressaca.

O/aio queJ!'Jscou
Um homem feito

Aquiformandasda turma de 1964 da Escola NormalBrito Peixoto. NafotoMaria da Glória

Gonçalves, Alda eMaria Terezinha Silveira de Souza, SuelyPereira, Maria Terezinha Spillere
-

Negro, Maria Salete Rodrigues, Laice Rodrigues, Nivea de Castro, LaniMaria Prates, Maria do

Carmo, MarleneNunes da Silva, RosaMaria da Silva,Maria Regina Goulart, SiníriaMaria dos

Santos, Marilea Delgado "Iauiois, Nicia UlysséaMattos, Maria Zélia Goulart, ZenirMartins, Maria
Rosa Cardoso, Suely CravoDiPietro, Rosâria de BemMartins, SafiraMonteiroAguiar, Laura

Correa, Jurema Pereira,MartaMaria da Rosa eNilce Guarezi: (Do acervo deNivea de Castro).

(

Na edição do JL de 3 de· junho de 2005, era destaque o casamento de Fernanda e Fábio

Kfouri, realizado na Igreja Matriz Santo A�tônio do Anjos, com recepção no Clube.
Blondin. Na foto, os noivos, na companhia dos pais dela, Albertina e Vanderlei Silva e

dele, o hoje saudoso Deo Palma e esposa Katia Kfouri.

#-
.

". ., ,,,;-_, �,<� ,ii>'
_

,t@ ,

��nt48) 91 25-0202
.

@êquili®ril!JmrGlgu�a
'/EgwilibriOOmS�l;Jpl�&"r1�Qt0S'
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JORNÁL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 26 DE JULHO DE 2019

c

Lúcia Machado Remor,
brindando idade nova

na próxima quarta
feira, 31, claro, aolado
do marido Daniel, filho
Bruno e nora Ana Paula

E ainda ...
t>-- Edyara.,Silveira, atuando junto ao' Sesc,
especialmente na área de turismo, ainda

recebendo cumprimentos pelo seu aniversário

ontem.zg.
t>--Maurício Baumgarten Baião, lagunense que
reside no Rio, onde recebe semanalmente o

t>--Arquiteta Renata Siqueira Martins está em São

Paulo, conferindo a 'ABIMAD, Feira Brasileira de

Móveis e Acessórios da Alta Decoração.
t>-- Pessoa das mais queridas da cidade, festejou "
aniversário na 3' feira, 23, o Padre Itamar Faísca

Nunes, vigário da Paróquia de SantoAntônio dos
Anjos.A ele os nossos cumprimentos.
t>--Ganhando o merecido destaque, o Capitão-de
Mar-e-Guerra Ronaldo Shara Júnior, que atua na

força de paz da Onu, no Líbano. Lembrando que

por muito tempo comandou a nossa Delegacia da
Capitania dos Portos de se em Laguna;

nosso JL, festejando, aniversário na quarta
,

rfeira,31.
J>:Valdomiro Barbosa de Andrade, o conhecido

e atuante vereador, brindando idade nova na

quinta-feira, 1°, ao lado da mulher, Daniela e da

herdeira Ana Laura.

Na capital, ainda é notícia o jantar oferecido na sexta-feira, 19, pelo presidente
emérito, Mário José Gonzaga Petrelli e por Ana Cristina e Marcello Petrelli,
diretorpresidenteda RIC RECORD/SC eda ACAERT, ao Vlce-Presidente da

República General-Hamilton Mourão

EialeGG
MADEIRAS E MATERIAIS PARA CONSTRUÇÃO

Rua João Camilo, nO 119 483644-0473
, Bairro Progresso· Laguna/Se- 99610-41 00

� galego.madeiraS@hotmail.com CQlt$ulte> nQslQ;ÁJ:q\llf�(Q

rJ�
-----

Engenheiro lagunense,
Antônio José Baumgarten
Baião, que reside e atua na

capital, onde aliás, preside
e bem o Lira Tênis Clube,
feliz informa que o clube da

'

colina foi agraciado com o

Top de Marcas, como o mais

lembrado no segmento. No

registro quando ele recebia-ô
a homenagem

Especiali,dades
Odontologia t Oftalmologia I Pediatria I Çirurg'ia�BucomaxU9faciat

Cirurgia Geral I Ortopedila I Psicologia, I 'Nutrição I Psiquiatria I Dermatotogra
Rua 'Coronel FernandesMarti,llS 1401 I Progresso I Laguna t se

_

_ (48)3644�()660 I (48)b9636�9419 .��_...'�__�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 26 DKJULHO DE 2019

•

No sábado, Maurflia (Henrique) e o bacharel em Direito Luiz Francisco

Cardoso, receJ?,�!;,am amigos para uma feijoada. No registro, a partir da
,

esquerda, a ,anfitr'ia, Salete Folchini Barreiros, Dorza Lopes, Jadna Râmos
Carneiro e Iza Henriquedos Reis. Lila e LIJI� estão em preparativos para uma

viagem a Portugal, onde residem o filho Fernando (que é engenheiro de .

Informação), a nora Dinha e '? neto Fernando Filho

Professor Danilo
Prudêncio da

Costa, coordenador
regional de

/ Educação, na
segunda-feira,

.

22, juntamente com 'os demais titulares do setor, além de técnicos e

diretores de escolas, participou de encontro do setor, que contóu com

a presença do governador Carlos Moisés e do secretário de Educação,
Natalino Uggioni, que anunciaram o programa Minha Nova Escola, com
investimentos na ordem de R$ 1,2 bilhões, buscando a qualificação do

setor.Junto com Danilo, os diretores de Laguna, Pescaria Brava, Imarui,
lmbítuba, Garopaba e Paulo Lopes. Na 3" e 4" feita, em companhia
da supervisora de Ensino, Maysa Anastasiadis e das integradoras de

Ensino, Elisângela Claudino Rosa e Viviane Goulart, participou do 14°
Educasul, em Balneário CamDoriú. Na foto, o nosso coordenador com o

Governador Carlos Moisés

r-

QUADRINHOS-------,--
@)@BOTOBORIS
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Concursos Telefones Úteis
ACIL.: .48-3644-0060

CDL. 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .'- .48-3644-0196

Casan. : 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc 0800 48-0196/48-3644-1321

APAE : .48-3647-0446

Central de InformaçõesTurísticas .48-3644-2441

Corpo de Bombeiros 193

Correios -:- .48-3644-0111

DefesaCivíl... 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia da Mulher
:

48-3626-8017

Delegacia de Polícia CíviL(Portinho) .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran): : .. .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia.. : ; ....• 181
.

.' I '

Epagn ..............•. _ .48-3647-7786/3647-7785

Fatma - · .48-3631-9221

Fórum- de Iustiça :-: .48-3644-8300

GuardaMunicipal. .48-3647-3059/3644-0491
Guincho : : .48-3646-1049

Hospital � i•••.•..••..•....•..•..48�3646-0522

lGP :
-

48-3644-4272

IPHAN ; .48-3644�1144

Polícia Ambiental. : .48-3647-788'0

Polícia Militar.•........ : 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual. 198

Polícia Rodoviária Federal.'. 191

Porto de Laguna 48-3644-0183

PrefeituraMunicipal de Laguna J •••••••••••••• .48-3644-0401

Previdência Social.. : :- ,.: 135-

Procon : 48-3646-0833

Rodoviária .48--3646-0119

SAMU. : ; 192/48:3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644-1229

Hã'Vag,as
MECÂNICO DE MOTOS;

Esportes .....�. .

..

" SÉRIE B: CRICIÚMA COM MAIS UMA DERROTA
-

Sempre .na zona de rebaixamento ou perto dela. Está assim a participação do Criciúma
na série B do Campeonato Brasileiro deste ano. Com 12 pontos ganhos, na terça-feira, 23,
sofreumais uma derrota, desta vez por 2 a zero para o CRB, em Maceió e hoje já figura em

15° lugar. A próxima rodada, marca para amanhã, 27, em "horário especial", acreditem, 11
horas da manhã, no Heriberto Hulse, Criciúma e Figueirense.

Craque
do pas_sado
Anilton dos Anjos Moraes, mais conhecido como Kiko, hoje
aposentado da Eletrosul, jogou futebol apenas nos Veteranos,
destacando-se no Gaiolão e Amizade, no futebol e no time da
Sol Moto no futsal. Sempre como goleiro.

'

MANIPULADO� DE PESCADOS;

Interessados comparecer no Posto do SINE. de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

EDITAL DE CONVOCAÇÃODEÂSSÉM_BLEIA
GERALEXTRAORDINÁRIA DO SINDICATO DOS

ARRUMADORES PORTUÁRIOS DE CAPATAZIA DE
LAGUNA PARA ELEGER E EMPO�SAR ADIRETORIA

EXECUTIVA E CONSELHO DELIBERATIVO E FISCAL
Pelo presente edital o SINDICATO DOS ARRUMADORES PORTUÁRIOS DE
CAPATAZlA DE LAGUNA, CNPJ: 83"564.013/0001-10, neste ato representado por sua

administradora provisória, Dilmara Femades, nomeada pelo Meritíssimo Juízo da 2" Vara
Cível da Comarca de Laguna, sob o n," 0300441"75.2019.8.24.0640 para realizar todos
os atos em nome deste Sindicato, faz publicar o presente edital que convoca todos os seus

integrantes a participarem da Assembléia Geral Extraordinária a realizar-se na sede do
_ sindicato, situado naRuaOsvaldo Cabral, n° 12, Centro histórico de Laguna - SC, cep, 88790-
OOQ, no dia 31/07/2019, às 19;30horas, em primeira convocação com amaioria absoluta de
seus associados, ou então, em segunda convocação, depois de decorrido 30 minutos com

qualquer número de seus associados, na qual havendo núniero legal, será tratada a seguinte
ORDEM DO DIA "

a) Eleição e Posse da Diretoria Executiva e ConselhoDeliberativo e Fiscal, em conformidade
com os artigos 21, 22, 32 e 38 do Estatuto.'

.

Laguna, 23 de julho de 2019
Dilmara Femandes
CPF: 634.8-61.489-15

Fone/fax: (48) 3644 ..1930
"" • .ec... •

Presidente Provisória do Sindicato dos Arrumadores
Portuários de Capatazia de Laguna

-

- N° 0300441-75.2019.8.24:0040
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A lagunense Eliete
de Oliveira Souza foi
apresentada ao universo
do artesanato e

. dos
trabalhos manuais há cerca
de 20 anos. De forma

despretenciosa, o que.
inicialmente era um hobby,
foi ganhando espaço na

vida da focalizada? que
começou com o biscuit,
e que aos poucos foi
aderindo a novas técnicas:
"Em 2004, a prefeitura
ofereceu. um curso de
escamas e conchas.
Comecei a profissionalizar
meu trabalho e junto com o grupo, ao finalizarmos o curso, começamos a expor no Mercado Público", recorda.

Com a abertura da Casa das Artes, em 2012, um novo espaço e momento começava: "Conseguimos concentrar em

um só local muitos dos artesanatos de nossa terra. Hoje, concílio meus dias, 'entre os atendimentos aos turistas e visitantes
e a confecção de minhas peças".

Mãe de Rodolfo, Rafael e Renan, a profissional é polivalente: "Produzo esculturas em gesso, retratando pontos
turísticos e pescadores-crio chaveiros em pedra, pinto toalhas e faço crochê".

.

Quando questionada sobre o que a atividade tem de melhor, enfatiza: "Não há sentimento 'melhor que o de ver um
turista pegar uma peça tua eelogiar o teu serviço. Esse reconhecimento faz tudo valer a pena".

Sobreviver do artesanato é paraEliete, o seumaior desafio: "Éprecisomuito amorpelo que se faz, parque o rendimento
financeiro em si é muito pouco. Considero como uma fórma de ocupar meu tempo e completar o orçamento de casa".

Avó coruja de Raissa, Isadora, Heitor e Theo, ela já chegou a viver em Florianópolis e no oeste do 'Estado, mas
garante que cidade como Laguna não há: "Nossa cidade é feita de gente hospitaleira e muito acolhedora, o que não se vê
em todo lugar. Fora isso, a tranquilidade é outro fator a se destacar".

Se pudesse dar um presente para Laguna nos seus 343 anos, ela investiria na infraestrutura: "Nossas ruas precisam de
cuidados urgentemente. Com toda certeza se eu pudesse acabaria com os buracos e criaria uma forma de dar mais vazão
a água nos dias de chuva, evitando assim os alagamentos".

O melhor conselho que já recebi _ o que é meu, é meu.
O que é dos outros, é dos outros

Profissional
'. em âestaque

Eliete de
Oliveira Souza

Ainda pretendo _ conhecer Bonito, em Mato

Erosso do Sul

Meu amuleto da sorte é _ sou devota de
São Jorge
Sou fã número um _ da minha saudosa mãe

O que me tira do sério'- mentira

!l que mais gosto no meu trabalho -

produzir meus artesanatos

Solta·s \

Só para os inimigos de Laguna conferir: a cidade voltou a

aparecer 'no Jornal 'Nacional, da Globo, no sábado passado, 20.

9'o�é Antônio Martins Silva, o prefeito de Tubarão e presidente Joares
o Zezé, que atuou no Besc Ponticelli, da FECAM-Fed�ração Catarinense
e agora está na prefeitura,' de Municípios, na segunda-feira, 22, foi
na sexta, 19, comandava oentrevistado do Senadinho da Difusora,

um grupo de amigos, para comandado por Rafael Bicca, com.

o tradicional encontro de participação de Eduardo Ventura, Fernando
final de semana no Clube Carvalho e Márcio Carneiro. Ponticelli, que

3 de Maio. Lá estavam foi vereador, deputado estadual por quatro
os irmãos Jaison, Jairo e legislaturas, aliás sendo presidente da

Joaquim Vieira Domiciano, Alesc e como tal, governador por algunsZelão Pinheiro, Ivoí José dias, deixou expresso o desejo de buscar
Vieira, Mareio Carneiro,

uma reeleição, centrado nas inúmeras
Paulinho Marques, Antônio
da Silveira Filho e Sérgio ações que tem desenvolvido para a cidade

Marçal. Além do "ranqo', azul, a começar pelo tratamento de esgoto.
um bom papo.. Em promoção do Rotary, com vagas

:Som a Semana Cultural limitadas, José Rosenio de Jesus, fará

tendo "sido levada" para o um Vliorkshop com o tema lei trabalhista,
período de 26 de agosto a 10 dia 12, às 20h no Iate Clube.

de setembro, para marcar

os 343 anos de Laguna,
na próxima segunda-feira,
29, às 14h em frente ao

Mercado Público (que deve
ter as obras conduídas
em dezembro), será

. entregue um certificado'
"Amigo de Laguna'� para
instituições (como o

-r

JORNAL DE LAGUNA)
e personalidades, que:
de alguma forma têm
�ontribuído com a terra
de Anita e de Jerônimo
Coelho. No mesmo período
haverá o corte de um bolo,
claro com distribuição de
fatias, fechando com uma

apresentaçã9.mu�cal. •
_

Em reg'istro,
internadonal,

como

Cristiano
Ronaldo,
o melhor

jogador do
mundo, o filho
do Eder (de
Lauro Muller),
que já passou
pela seleção'
italiana e

continua

jogando no

exterior.
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12 JORNAL DE LAGUNA, SEXTA-FEIRAJ.26 DE JULHOJDK 20il9'�

o JL selecionou alguns nomes de lagunenses e lagunistas que sabem fazer a hora e não esperam
acontecer. colocando "a mão na massa" e doando aos mais necessitados, seu tempo, recursos e

esforços que de alguma forma, ajudam a transformar a nossa cidade.

galificar
o tempo livre de crianças e adolescentes de família de baixa renda e de alguma forma colaborar no crescimento deles é'um dos objetivos do projeto

custra, Associação Cult\Jral, Social e Terapêutica da Região da AMUREL e Oásis do Bem. Uma das lideranças do projeto, Andréa Pacheco Luckina apresenta
os leitores um pouco mais sobre as ações do trabalho social que auxilia cerca de 75 crianças e adolescentes carentes em nossa cidade. Em uma tarde qualquer

de tra na Acustra, durante uma reunião, o administrativo acusou a falta frequente de duas crianças. Preocwpadas, as assistentes sociais foram in loco saber o que se

passava. Ao chegar na casa, descobriram que o pai, pedreiro, havia sido acusado de estupro. Condenado, tinha deixado de receber seus rendimentos e a mãe, perplexa
com a situação, caiu em uma forte depressão. Sobrou aos filhos de 8 e Í2 anos, "administrarem" a casa e o rumo de suas vidas. São histórias assim, que o grupo sédepara
diariamente e tenta, de alguma forma; amenizar o fardo na vida de crianças que serão o futuro de nossa sociedade. Praticante da doutrina espírita, formada em Serviço
Social, Contabilidade e Terapia de Florais, Andréa recorda a forma que a Acustra começou: "Sempre soube que meu destro seria na área assistencial, até que um dia...._
através de um sonho, me vi auxiliando algumas pessoas. Coincidentemente, tempos depois, me deparei em uma situação a qual tive que ir até o presídio. Lá, tive a resposfã'
para as minhas perguntas. Começava ali o projeto" Desde então, Andréa montou sua equipe e iniciou sua atividade junto aos presos, dando um suporte psieológico e

espiritual: "A família que deixaram lá fora era quase que unanimidade nas conversas e o apelo para que de alguma forma as esposas e filhos fossem cuidados e auxiliados
foi o que fez nascer o Oásis do Bem, criado em 201.1'� Com sede no centro Administrativo Hidemburgo Moreira, a ação que atualmente conta com diversas oficinas,

,

desenvolvidas por voluntários, muito além de ocuparem o tempo dos participantes, estimulam na formação do caráter e dos valores:
" Buscamos mostrar a importância do

dividir, de colocar amor no que se faz e cabe ao papel do coordenador da oficina, valorizar o resultado
,

'apreSentado por cada uma deles, para que as crianças se sintam úteis
e capazes" Entre as aulas, destacam-se as de informática, culinária,
reforço escolar, pintura em tecido, dança e artesanato: "o. perfil de
nossos professores são os mais diversos. E aproveito a oportunidade
para deixar aqui o apelo, já que toda ajuda é bem vinda. Todos
sabemos fazer alguma coisa e diyidir este dom com o próximo só

tende a nos fazer melhores. Nosso trabalho está de portas abertas" Casada com Marcelo, mãe de Renata e Marcelo André, nas poucas
horas que lhe restam de folga, Andréa prefere estar na companhia ela família: "Gostamos de estar todos juntos, seja praticando um

esporte ao ar livre, na praia, passeando, prezo muito pelo meu lado mãe, e creio que ainda que a dupla jomada seja algo tão corriqueiro
nos dias de hoje, é preciso salientar que cabe a quem deu o dom da vida, nãoapenas gerar, mas criar o filho. Em meu convívio diário
com essa desestrutura social, vejo o quanto um lar estruturado faz a diferença na criação do lndlvíduo"

erminadas e incansáveis voluntárias da Rede Feminina de
ta caus;

e ao

ncer de nossa cidade comprovam o quanto se doar a uma causa faz

,

bem. A entidade, que teve seu nome consolidado com Emeri Massih, boje
tem a frente da presidência Andréa Cascaes Lopes, que há cerca de dois anos e

meio lidera as ações da importante entidade.
Mãe de Renan e Renata, casada com o lagunense Ricardo, o voluntariado

era desejo antigo na vida da orleanense: "Comecei quando ainda morava em

-� Tubarão; auxiliando em uma creche, uma vez por semana. Ao me mudar para
Laguna, vivenciando a síndrome do ninho vazio, com os filhos criados, já
morando em suas próprias casas, senti ainda mais a necessidade de ocupar .

meu tempo fazendo o bem para o próxrno'; recorda.
�

Ao manifestar o desejo de ajudar, Andréa foi logo incentivada pela
amiga Katia Kfouri, que já era voluntária da rede: "Ela me levou para participar de Uma primeira reunião e dali não mais saí. Comecei a me

envolver, fiquei como vice da então presidente Toninha Casagrande, que.se afastou do cargo. Me vi no desafio de junto com as demais

colegas, dar continuidade ao trabalho desenvolvido até aquele momento" ,

Avó coruja de Samuel, sua rotina é dividida entre a família e o trabalho voluntário: "Dedico no mínimo quatro horas do meu dia à rede.

No período da manhã, procuro estar na sede, auxiliando no administrativo e recebendo os pacientes naquilo que é possível. A tarde é um

momento destinado às visitas e demais auxílios não apenas aos doentes, mas os· seus familiares, que muitas vezes Carecem de uma palavra ou ombro amigo'� explica a presidente, que junto a toda equipe,
também atua na venda de doces em festas e eventos.

'

Como destaque da atual gestão, ela cita a venda das camisetas do tema "Outubro Rosa'� que caiu no gosto dos lagunenses: "Começamos com um número simbólico de 500 peças. Com o passar dos

dias a procura foi tamanha que fecharemos o mês com 1.700 camisetas vendidas, além da' oferta de outros acessórios, como leques, lenços, sombrinhas ebonés"
, .

Atualmente com um gruPo de incansáveis 25 voluntárias, a rede tem papel fundamental na vida de muitos pacientes que lutam contra o câncer em nossa cidade: "Costumo dizer que o tratamento

do câncer é para ontem. Quanto mais pudermos auxiliar no encaminhamento dos exames através de convênios, arcando com um medicamento ou na doação de uma cesta básica, estaremos de alguma
forma ameni�ndo um momento tão delicado na vida daqueles que nos procuram" finaliza.

'

Se
a vida de Sonia lanini fosse resumida .através de uma frase, certamente poderia ser a de Antoine De Saint Exupery, onde diz

..,." / que; "A verdadeira solidariedade começa onde não se espera nada em troca". E é assim, de forma sutil, por vezes silenciosa, que a

criciumense faz o elo de ligação entre os mais carentes e os que podem e querem ajudar; comprovando que para alcançar resultados
dentro do voluntariado é necessário apenas usar a força de vontade. Rlha de Maria (Carlessi) e deAvelino Durval Régis de Souza, com o

primário e o secundário concluídos no Colégio Michel, da capital do carvão, formou-se em Farmácia e Bioquímica pela Universidade Federal

do Rio Grande do Sul e pós-graduada em Saúde Pública pela Escola Nacional de Saúde Pública, também do Rio Grande do Sul. Em 1979

casou-se com Jorge Tadeu lanini, com quem teve três filhas: Gabriela, Letícia e Maria Luiza. Começousua vida profissional no Laboratório
Bioclínico Criciúma, Unidade Sanitária e na Drogaria e Farmácia Catarinense. Seu espírito voluntário ali já se fez presente, sendo uma das

r:1I
fundadoras da Escola Especial Diomício Freitas..Em 82, veio para Laguna com o esposo, o médico, dr. Jorge lanini e as duas primeiras
filhas ainda pequenas. Aqui aesempenhou a função de bioquímica no laboratório da Unidade Sanitária do centro e depois coorden6
a Vigilância Epidemiológica na mesma unidade. Mais tarde foi farmacêutica da Farmácia Econômica. Passados três anos, durante uma

visita a Irmã Agenora, responsável pelo Asilo Santa ISabel de nossa cidade, Sonia sentiu-se comovida pelo desabafo do qual foi ouvinte:
''A Irmã estava muito triste e preocupada, pois não teria mais condições de pagar o médico que realizava as consultas dos intemos. Na

época, lembro que cheguei em casa e conversei com meu' saudoso marido, e ele se prOntificou a realizar as consultas gratuitamente'� A

partir daquele gesto, era ,dado início a uma vida inteira dedicada ao próximo: "Me comovi com a situação e comecei a ajudar no Asilo e

paralelamente também na Pastoral da Criança, cuja Irmã Agenora foi precursora em Laguna'�
-

formada em Farmácia e Bioquimíca, ela orgulha-se pelo vínculo que desenvolveu com o nosso Hospital no decorrer dos anos: "Em parceria
com mulheres de grande coração e disposição e funcionários do Hospital, criamos em 2005 a Associação Mamãe Bebê, que visa ajudar

a melhorar a área física da Matemidade Ludinira da Fonseca Cameiro. Desde então, com as ações do grupo, conseguimos comprar novos equipamentos, roupas de cama, roupas para o centro obstétrico,
,

,Z}. além do oferecimento de novos serviços, como o teste da orelhinha, do olhinho, a sala de vacinação, entre tantos outros. Tudo isto com
'

o intuito de dar um atendimento de qualidade às gestantes e bebês e com .ísto humanizar ainda mais nossa rnaternldade" Quando
questionada sobre um momento marcante durante toda esta trajetória de verdadeira doação, Sonia aponta um especial: "Quando
reabrimos a rnaterndade e nasceram os primeiros bebês foi uma emoção muito grande. Poder ajudar o lagunense a nascer em sua terra

natal foi e continua sendo maravílhoso"
E opovo lagunense também usa da solidariedade para causas idôneas, É o que ela afirma: "Quando nossa gente sente que o trabalho

, é de credibilidade todos ajudam. E aí posso falar de cadeira, seja pela Associação Mamãe Bebê, a Casa da Gente, da Irmã Maria, são
ações as quais tivemos ajuda providencial de todos que batemos à porta"
Tamanha empatia com Laguna, ela garante ter surgido e se confirmado com o decorrer dos anos: "Esta cidade representa 30 anos de

uma vida vivida nela. Uma parte da juventude, a família que aqui formei, as amizades verdadeiras que aqui encontrei, as coisas boas que
.'� vivi, que procurei fazer, as não tão boas que também aconteceram e as ootras tantas boas que ainda estão por vir. Tudo'isso foi graças

a Laguna qoerne acolheu de braços tão abertos quanto Nossa Senhora da Glória. Sou grata por tudo'�

1).-1

....:
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Um coração acolhedor, um espírito humanitário
e a luta incessante' por fazer o bem:
Poderíamos estar falando de tantas mães

espelhadas por este mundo' afora. Mas este é um

breve resumo da personalidade e da trajetória de vida
da Irmã Maria Alves dos Santos.

Aos 72 anos,' ela que é formada em Pedagogia,
acredita ter nascido com espírito missionário: "Aos 23
anos, antes de ingressar na vida religiosa, me mudei
para o Amazonas. Lá, por seis anos, aprendi a língua
indígena e alfabetizei muitas crianças", recorda a irmã,
que retornou a Santa Catarina após receber a notícia
da doença grave de um irmão: "Voltei porque queria dar minha parcela de contribuição a este momento tão
delicado. E-assim fiz, ajudando em tudo que foi possível". Passado algum tempo, a então jovem viu que era

hora de procurar por uma Congregação, para dar continuidade as suas ações: "Como freira, poderia auxiliar
ainda mais e ultrapassar barreiras. Ingressei na Divina Providência e um novo universo se abriu para mim".
No decorr-er da caminhada, a Irmã Maria ajudou e catequisou jovens e crianças: "Já trabalhei em colégios de
Florianópolis e Tubarão e paralelo ao serviço no educandário, ajudava crianças que viviam nas ruas, tentando

ofertar uma vida mais digna e que era de direito". A joinvilense carregava uma inquietude no peito, na certeza de que poderia desbravar e ir muito além. E este
liém tinha nome: África: Lá; Irmã,Maria passou por dez anos, oportunidade a qual auxiliou pessoas que se encontravam sem um lar e amor: "As histórias de vida

, são impactantes. Convivi com órfã-os, com pessoas que viviam nà miséria, sem ter o que esperar da vida. Tenho certeza que minha ajuda não foi em vão. Que cada
atendimento que prestei, cada alimento que fiz, conseguiu acalentar o coração de um ser humano", recorda. E foi com o retorno ao Brasil, mais precisamente a

Florianópolis, em 2010, que irmã Maria teria seu destino entrelaçado a Laguna: "A Congregqção me sugeriu que viesse para t.aqüna, no Colégio
Stella Maris. De pronto aceitei, mas pedi a chance, de encarar um novo desafio, com uma comunidade carente da cidade. Ao receber o sinal verde da direção,

fui em busca de quem precisasse de minha ajuda". E este povo a esperava: "Me falaram de um grupo sem terra, que vivia na Barbacena. Lembro que peguei
o ônibus com destino ao Perrixil e nem sabia onde deveria parar. Fui perguntando, pedindo informações e cheguei até eles. A energia e a certeza de que tinha
chego ao lugar certo aconteceu desde o primeiro instante". A locação de um pequeno casebre onde começou a trabalhar com as. crianças, foi logo transformado
na aquisição do próprio terreno: "Ao receber a visita de damas da caridade, elas se comoveram e disseram que me ajudariam a adquirir um pedacinho de chão. E
assim fizeram. Tempos depois aparecerem com o dlnhelro, Foi um momento de imensa alegria". Surgia naquele instante a "Casa da Gente", que junto ao esforço
de inúmeras pessoas da comunidade fizeram um grande mutirão .para construção de um prédio: "Fiquei impressionada com a solidariedade dos lagunenses. Eram
doações de materiais de construção, depósitos na conta da Creche, enfim, todos de alguma forma se fizeram presentes e isto só me impulsionou e me deu forças ,.

para chegar onde estamos".
.

Atendendo crianças e adolescentes, o espaço busca suprir o tempo vago desta garotada, para que possam continuar trilhando o caminho do bem. Com a ajuda
.e inúmeros voluntários, que silenciosamente. no decorrer 'do dia a dia fazem suas doações, ela garante que esta verdadeira "ponte" de amor a faz uma mulher e
mãe realizada: "Vim neste mundo çom missão de ajudar os necessitados, os corações aflitos e todos que estiverem em necessidade. E esta força de vontade só é
possível graças a almas generosas, que aliadas as minhas mãos, ajudam na execução dos projetos, que são revertidos ao bem de nossa comunidade".

,
.

Abarba
branca e o sorriso angelical de José Alves Fernandes faz até o mais incrédulo acreditar na magia de

Natal. Também pudera! Esbanjando simpatia, ele ganha o coração de todos, seja através.das oportunidades
em que se caracteriza como o bom velhinho e visita os lares de inúmeros laqunense na noite de Natal ou

na companhia de um grupo de amigos, preparando um almoço para os idosos do Asilo Santa Isabel.
Sobre a forma que começou a "incorporar" o papel de Papai Noel, ele recorda: "Há mais de 43 anos, o "seo" ,,/

Valdemar Antunes, que na época era quem se caracterizava me chamou para uma conversa séria. A doença
estava o debilitando, mas ele queria dar seguimento a esta tradição natalina. Foi então que recebi o convitede
"tomar" seu posto. E a resposta, claro, foi positiva". De lá para cá, muito tempo se passou, mas "Mala" como
carinhosamente é chamado, ainda usou por longos anos a bengala que lhe foi dada por "seo" Valdemar. A
roupa, depois de muito tempo de uso, teve que ser aposentada, mas ainda é guardada como lembrança.
Para o nosso "Papai Noel", o Natal de hoje muito pouco lembra o do então menino José: "Em meu tempo não
se tinha tanto consumo. Comemorávamos muito mais o nascimento de Cristo. A figura do Noel era lembrada
apenas na hora de deixar o pasto das renas. Acho que é essencial cultivar este sentimento de fraternidade, para
que o verdadeiro Natal continue vivo na alma das pessoas".

.

Mas não pense que Mala passa apenas por bons momentos vestido de bom velhinho. O lagunense guarda na

memória muita emoção e tristeza: "Quantas vezes pego uma criança no colo que pede um emprego para o pai.
Outras, com poucas condições financeiras, que sonham
-corn uma bicicleta. Sei que dificilmente estes "presentes"
serão entregues dia 25 e imagino a decepção desses

\ .

meninos e meninas".
_

.

Mas não é só para as crianças que José Fernandes gosta de dedicar seu tempo. Durante os outros meses do
ano, ele faz questão de doar-se ao trabalho voluntário, distribuindo comida a mendigos, seja nas noites frias
de inverno ou nas madrugadas de verão: "Gosto muito de ter esse contato com os mais necessitados. Quando
vou ao Asilo Santa Isabel, não vejo a hora passar, seja ouvindo os velhinhos, cozinhando na companhia do meu'

grupo de voluntários ou ainda ajudando no que for preciso".
Dividindo seu tempo entre o centro da cidade e comunidades como Casqueiro e Vila Vitória, o Papai Noel
lagunense gostaria, se possível, de dar um presente muito especial à Laguna: "Queria ter o poder de dar aos
nossos habitantes uma vida repleta de igualdade, justiça e paz. Sempre com Jesus no coração"..

�

Aos
39 anos, Arnaldo Russo é doutor em Oceonagrofia

Biológica, mestre em Ecologia .e graduado em Biologia.
Professor universitário e empresário, proprietário da livraria

recém tnauqurada na cidade, o filho de dona Heleine e de "seo"
Arnaldo Francisco trabalha há 12 anos no Instituto Ambiental
Boto Flipper: "Vim para Laguna por intermédio de um amigo e

o instituto foi uma das razões 'que me motivou a fincar raízes
na cidade. Me identifiquei muito com a terra de Anita desde o

primeiro contato, suas belezas naturais e tudo que proporciona , 1)'
aos que .aqui chegam".
O interesse por tudo que diz respeito ao meio ambiente
começou há bastante tempo: "Eu ainda morava em Itajaí e
comecei a participar de algumas ONGs que foram criadas por lá. Paralelamente, o universo do surf também me

proporcionou um contato muito forte com a preservação", explica. .

Atualmente, Arnaldo divide seu tempo entre sua livraria e os trabalhos de educação ambiental: "Procuro sempre
destacar ao público ouvinte, seja ele crianças das escolas da cidade que visitamos ou de outros segmentos, a

importância da preservação da natureza e do cuidado com os nossos botos".
. '.

Paralelo as causas com o meio ambiente, ele ainda busca colaborar na diversificação da agenda cultural da cidade: "Diante da escassez de atrações culturais e por
acreditar que posso colaborar e fazer minha parte, é, que decidi investir também no Centro, Histórico, montando um espaço diferenciado e oferecendo algo de novo

.,_ 1.
para os laqunenses e.turistas, trazendo música le cinema para praça do Museu de forma gratuita e ao acesso de todos".

. �;
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Aos· 44 anos, Janaína Preve Costa assumiu

há três meses uma nova responsabilidade
profissional, ao 'comandando a pasta da

Secretaria da Educação de nosso município.
Lagunense, filha de dona Marcolina e de

.

"seo" Airton, a focalizada ingressou na área da

educação em 1990, no antigo Cebem (Centro
de Bem Estar do Menor):, "Foi durante este

período que me encantei com a educação e

tive certeza do que queria para o meu futuro.

Mas ainda percorri outros caminhos antes de

me consolidar de fato na área. Trabalhei na saúde por 10 anos, inicialmente no Hospital de nossa cidade e depois em um laboratório de Análises Cínicas. No ano 2000 prestei vestibular'

para Pedagogia. Me formei em 2004 e trabalhei por quatro anos no Ceja.(Centro de Educação de Jovens e Adultos)", recorda.
.

Janaína chegou a conciliar'a atividade na rede municipal de Ensino, como professora ACT na Escola Elizabeth Ulyssea Arantes, o Caic, com a atividade de professora eventual na

Fundação Bradesco, até assumir em definitivo a vaga corno técnica em Educação, conquistada através de concurso público em 2008 .

. Ouando questionada sobre os motivos que a levaram escolher a área da educação, avalia: 'Tenho certeza que a educação é o caminho para uma sociedade maisjusta. O professor

tem a possibilidade de transformar e contribuir' para um mundo melhor. O contato com as crianças, a pureza que elas transmitem, a simplicidade e a sinceridade é o que há de melhor.

Sinto muita falta desse contato e da troca de carinho que existe entre aluno e professor".
Casada com João Batista, mãe de Pedro e Alice, seu maior desafio está na busca por qualidade: "Fazer uma educação pública de qualidade é o maior objetivo. Acredito que isso é

póssível e quero contribuir para que aconteça".
Se lhe fosse dada a chance de voltar no témpo? Janaína garante que faria a mesma escolha: "Amo o que faço. Com toda ce[teza, escolheria a mesma profissão. Sou muito realizada

com o meu trabalho".

.

.

Nas horas de folga, é na companhia da família que procura estar: "Gosto de éurtirmeus filhos e meu esposo, caminhar na praia, andar de bicicleta, brincar e visitar os familiares. Não

importa a programação, desde que estejamos semprejuntos". .

Para o futuro, tevar.urna vida tranquila, conciliando a profissão e a maternidade são alguns de seus objetivos: "Quero desempenhar meu serviço com qualidade, estar sempre

estudando para me manter atualizada' e cuidar da minha família, estando sempre presente".
.

-

Ecomo não poderia deixar de ser, na edição em que reverenciamos Laguna, a secretária abre o coração para falar sobre a cidade: "Acho ,nossa terra o melhor luqar para se viver.'

Cidade linda, calma, rica de recursos naturais; com um potencial turístico maravilhoso. Não a troco por lugar algum", finaliza.

VIsIteI e ao' qua

JLCrianca
•

"rrradição e Qualidade."
Primeira··Habilitação .1 Aulas Prâticas

.

Renovação I Renovação da Permissão
Adição e 2a via eNH

LÍVIA DOS SANTOS BARRETO, comemora dois

1�! aninhos no domingo, 28. É filha de Tamires (dos
Santos) e Jonas Barreto.

ARTHUROLIVEIRA ÁVILA, orgulho da vovó Nair,
herdeiro de Beatriz e Jonas Ávila, aqui vestido à rigor para a

época, dia 20 completou dois aninhos. Ele reside na CapitaL

Novo endereço
RuaJerônímoCoelho"U-Cent:ro jFone: 3644.1439

email:c:iulíano@outlook.lCom

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



--....._--__��--IIIIII!-��---------------r:;)
F�@5

Roteiro para o lazer em Lag!..IIía e região

PARA AACESSIBILIDADE
Na terça-feira, 30,. a partir das 19h, no Çine Teatro Mussi, ;:<:1))1

realização do workshop "Caminhos para Acessibntdade",
com à profissional_ pa voz, atriz e dubladora Márcia

Caspary. A explanação parte de três passos básicos:

despertar, conscientizar e agir, buscando mostrar formas.

para a inclusao efetiva de pessoasmm deficiência, número
que chega a 1/4 da população e que tem o respaldo da
Lei Brasileira de Inclusão, a LBI. Através de boaspráticas,
políticas públicas e o interesse em conhecer os recursos de

acessibilidade, é possível formar redes de colaboradores
e profissionais mm á participação do público alvo,
acolhendo e promovendo a integração, interação e o
protagonismo de pessoas com deficiência considerando
o princípio de desenho universal.

CHURRASCO DO PRAIA
No domingo,28, a partir das 12h30, a diretoria do
Praia Clube, no Mar Grosso, realiza um churrasco
ao valor individual de R$35,00. Apresentação _-

r'#1,j,
musical de Gero Perito.

.

BINGÃO DA MOCIDADE
- Dia 24 de agosto, a partir das 19.h, na sede da

CINE TEATROMUSSI conhecida escola de samba, à avenida Colombo

Domingo, 28, em duas sessões, às 16 e às 20h, exibição Salles, 537. Cartelas antecipadas podem ser

adqUiridas com a diretoria.
do filme "31 Minutos", que conta a história de Juanín,
produtor do noticiário de fantoches 31 Minutos, e 7a FEIJOADA DO LEÃO

também o último da espécie dosjuanínes. Obcecada Dia 25 de aqosto, a partir das 12ii rio Centro
com a ideia de completar sua coleção de animais Cultural Santo Antônio dos Anjos, feijoàda

.-

estranhos, a milionária malvada Cachirula captura e beneficente promovida pelo Lions Clube de

aprisiona Juanín em seu castelo. Entrada gratuita. lagurl_a, ao valor individual de R$55,00.

======== ==========
R E S TAD RÃ N T E servindo almoço e jantar Meun iere. Buffet aos com atendimento especial.
CAIÇARA diariamente. Destaque domingos. Fone: 3647- Vá conferir! Av. João

-No calçadão do Mar para o churrasco na chapa 1643. Pinho,Ü74-MarGrosso
Grosso, .sob o comando e tainha grelhada na chapa, PIZZARIA DA PRAIA -Deliveryfone(48)3647-'-?
de Jaime Donario lin uadoecon ríoàBelle A melhor pizza da região, 0585.

oMarGrosso: o
rnbiente que e

-

ferência para o sul
tarínense, sempre
uníndo um público
leto, com o melhor

oS petisCos, com -

.

rnarão da Laguna,
rnes e frangos. _

.

'sica ao vivo hoje, 26, com léo Mota e amanhã,

: com Evandro Tamoio. Em frente a Mormaii.

e�iÇo delivery através do fone 3647-2202.

música ao vivo

hoje,26,
com Diego Wernek,

e amanhã, 27,
com Rafa Justin.

Avenida-Senador
Galotti, 26.

Fone 3647-0761.

"

Av. Senador Gallotti, 360,
-

Mar Grosso, Fones: 3647
2920 ,e 3647 1166.

MOTO LAGUNA DE INVERNO
Hoje, 26 e amanhã, 27, no laguna Tourist
Hotel, edição de inverno do evento q!de

promete reunir motociclistas de 'toda região.

HappyHour· ..

'.
.' . Guilherme Santos -

gui.santos.pp@gmail.oom
�--------------------------------------------------�.�

-

voce z r ra u
Napr6xima segunda, dia 29, nossa amada Laguna
completa seus 343 anos. São séculos de história e

desenvolvimento. No entanto. algumas pessoas
ainda acreditam que a Terra de Anita parou no

tempo.

De fato, a brincadeira de diz�r que Laguna é a

Cidade do 'Já teve". infelizmente parece ter um
fundo de verdade.

.

Já tivemos um dos portos mais importantes da
região sul que, obviamente 'por motivos politicas,
fOI sUcateado e subutilizado.
M,e lembro que, quando eu era criança, lá "-'8
decada de 90, fui no aeroporto deLaguna, na Praia
dO,Sol. Lembro também quê q�ancío cogitavam. .

cflar um aeroporto por aqui, Laguna estava no páreo. Mas, mais uma vez, por

�OtIVOS POlíticos,.acabou indo para Jaguaruna.osexemplos podem continuar.Masvouparar por aqui.

EXistE; uma' força misteriosa que parece querer afastar algumas obras e

�mpresas que poderiam trazermais desenvolvimento e-progressopra Laguna.
A
ma vez ouvi. uma frase; não me lembro de quem: Laguna se desenvolve
PESAR de sua política. ?

EPode se desenvolver muito mais, caso o próprio povo faça mais e não espere
nto pelos outros .. Porém, isso requer. uma dose de mudança cultural' e .

ducaCional, que não acontece da noite para o dia ..

:s, afinai, o que você pode fazer agora para que a nossa G'idad� cresça, se

senvolva, seja um lugar bom par_a nossos filhos e netos?
rI

mi r7un
Primeiro, é importante que a gente se preocupe
mais com nossa cidade. Muitas vezes estamos

vivendo nela, andamos pelas ruas, mas pouco nOS

importamos com o que acontece a nossa volta.

Seja mais ativo na sua comunidade, participe das

reuniões .e conselhos criados pela prefeitura e·

Câmara de Vereadores. O 'ativismo digital é

importante, mas é necessário que a qente levante
mais a bunda do sofá e faça algo de verdade.

I
I
I
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Apoie as iniciativas locais e os projetas que visam
dese;wolver a cidade. Existem diversos deles .peía
cidade, alguns tentando preservar o meio

ambiente, outros buscando mais desenvolvimento

paréil o comércio e indústria. '\ ,

Posso falar de.um que faço parte, o'Núcleo de Jovens Empreendedores daAClL.
Nossa equipe está buscando. criar diversas iniciativas para desenvolver o

empreendedorismo na cidade. Já fizemos um janta r de negócios que lotou o

Mix Chopperia e serviu parajuntar empreendedores novos e anriqos que estão
sempre em busca de desenvolvimento pessoal e para a cidade.

Você também pode começar pela SUÇl casa Cuide da fachada, limpe sua

calçada, trate bem seu vizinho, náojoquelixo na rua ou terrenos baldios.
-

Comece a mudança que você quer no mundo, através de você. Mas comece!

Faça. Não espere. Você pode começar a mudança que deseja para nossa

cidade.

E vamos juntos fazer o nosso melhor para ver nossa amada Laguna sempre
crescendo é evoluindo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o pescador e sua rede, nos Molhes
Barra, é um dos inúmeros encantos

"senhora" cidade que comemora 343 a

na segunda-feira, 29. Clicl( de JaisonAl
Encaminhe sua foto para redat
jornaldelaquna.com.m e partici
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